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SCAN ME

VERIFIKASI FAKTUAL DEWAN PERS 

803/DP-Verifikasi/K/X/2021

ubvarian	Omicron	XBB.1.16	atau	disebut	varian	Arcturus	sudah	masuk	Indonesia.	Hingga	Senin	(17/4/2023)	total	Sada	7	kasus	 subvarian	Arcturus	 terdeteksi	di	 tanah	air.	Meski	menurut	Kementerian	Kesehatan	 (Kemenkes)	
XBB.1.16	bukan	pemicu	utamanya,	tapi	kasus	COVID-19	baru	terus	melaju.	Data	terbaru	menunjukkan,	ada	725	

kasus	baru	dan	6	pasien	COVID-19	meninggal	dunia.Sedangkan	kasus	aktif	COVID-19	hari	ini	tercatat	ada	sebanyak	
9.024.	Indonesia	wajib	waspada	sebab	di	negara-negara	tetangga	kondisi	mulai	berbahaya	lagi.	Singapura	dalam	satu	
bulan	terakhir	mencatat	peningkatan	kasus	harian	COVID-19	dari	1.400	menjadi	4.000	kasus	sehari.	Kondisi	Inddia	
lebih	parah,	kasus	baru	naik	30	kali	lipat	dan	kematian	juga	melesat	20	kali	lebih	banyak.	Pemerintah	pun	meminta	
masyarakat	disiplin	bermasker	terutama	saat	mudik	lebaran	ketika	mobilitas	sangat	tinggi.	Hati-hati.

(Baca	Hal	11)

MUDIK TIBA, 
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Jokowi Salah Sebut Tahun 2025, 
Istana Luruskan pada 2050 

JAKARTA - Istana membenarkan bila 
Pemerintah akan terus menguatkan 
komitmen transformasi  energi 
terbarukan dengan menutup seluruh 
Pembangkit Listrik Tenaga Uap (PLTU) 
berbahan bakar batu bara pada 2050. 
Hal  ini  meluruskan pernyataan 
Presiden Joko Widodo (Jokowi) saat 
membuka agenda pameran industri 
Hannover Messe di Jerman yang 
mengatakan penghentian semua PLTU 
tahun 2025. 

“Kita mulai pada 2025 sekitar 23 
persen energi berasal dari Energi Baru 
Terbaharukan (EBT), kemudian pada 
2050 seluruh pembangkit batu bara 
ditutup. We walk the talk, not only talk 
the  ta lk ,”  u jarn  Deputi  Bidang 
Protokol, Pers, dan Media Sekretariat 
P re s i d e n  B e y  M a c h m u d i n  p u n 
menjelaskan konteks mengenai 
penutupan tersebut akan mulai 
dilakukan pada 2025 hingga 2050, 
Senin (17/4/2023). 

Hal ini mengartikan pada 2025, 
Indonesia menargetkan sebanyak 23 
persen energi akan dihasilkan melalui 
E B T.  K e m u d i a n ,  p a d a  2 0 5 0 
transformasi secara besar akan 
dilakukan dengan menutup penuh 
aktivitas PLTU Batu Bara. Sebelumnya, 

Diketahui, saat membuka agenda 
pameran industri Hannover Messe di 
Jerman Presiden Jokowi mengatakan, 
"Pada 2025 seluruh pembangkit batu 
bara [akan kami] tutup," ujarnya 
dalam Opening Ceremony Hannover 
Messe, dikutip melalui Youtube 
S e k r e t a r i a t  P r e s i d e n ,  S e n i n 
(17/4/2023). 

Orang nomor satu di Indonesia ini 
menegaskan upaya penutupan tersebut 
dilakukan sebagai komitmen Negara 
menuju penggunaan energi hijau. 
Sehingga, mantan Wali Kota Solo ini 
meyakini  Indonesia akan terus 
membuktikan komitmennya melalui 

aksi nyata, seperti pembangunan 
k a w a s a n  i n d u s t r i  h i j a u  d a n 
p e n g g u n a a n  e n e rg i  h i j a u  ya n g 
mencapai 23 persen pada 2023. 

"Kami juga akan membangun 
30.000 hektare kawasan Industri hijau 
dan pada 2023 akan ada 23 persen 
energi berasal dari energi baru 
terbarukan," imbuhnya. 

Presiden juga mengatakan bahwa 
penghentian penggunaan pembangkit 
l istrik tenaga uap (PLTU) yang 
berbahan bakar batu bara merupakan 
bagian rencana pemerintah dalam 
percepatan penggunaan energi baru 
terbarukan (EBT).  Oleh sebab itu, 
Pemerintah disebutnya akan secara 
masih menghentikan pembangunan 
PLTU yang akan digantikan dengan 
pembangkit EBT di 2025 secara 
bertahap hingga 2050. 

D i a  m e n j e l a s k a n  b a h w a 
penutupan PLTU di Indonesia memang 
membutuhkan waktu, mengingat 
mayoritas dari pembangkit listrik di 
Indonesia merupakan PLTU. Meski 
begitu, mantan Gubernur DKI Jakarta 

i n i  m e n e g a s k a n  k o m i t m e n 
Indonesia akan terus  terjaga, 
k h u s u s n y a  t e r k a i t  d e n g a n 
keberlangsungan lingkungan 
dengan energi hijau.  

H a l  t e r s e b u t  d i b u k t i k a n 
m e l a l u i  p e n u r u n a n  a n g k a 
deforestasi, kebakaran hutan, 
hingga rehabilitasi hutan bakau 
yang terbesar di dunia. "Laju 
deforestasi turun signifikan dan 
t e r e n d a h  s e l a m a  2 0  t a h u n 
terakhir. Kebakaran hutan turun 
88 persen. Rehabilitasi hutan 
600.000 hektare hutan mangrove 
yang akan selesai direhabilitasi 
pada 2024. Ini terluas di dunia," 
ucapnya. 

Namun,  Jokowi  mengaku 
bahwa untuk mencapai transisi 
e n e r g i  h i j a u  m e m b u t u h k a n 
pembiayaan yang besar, bahkan 
hingga 2060 dibutuhkan US$1 
t r i l i u n  s e h i n g g a  I n d o n e s i a 
menurutnya sangat terbuka untuk 
mengundang investor Jerman 

dalam melakukan kerja sama. "Ini 
membutuhkan investasi pembiayaan 
yang sangat besar setidaknya US$1 
triliun sampai 2060, dan Indonesia 
mengundang investor Jerman untuk 
m e m b a n g u n  e ko n o m i  h i j a u  d i 
Indonesia," pungkas Jokowi.

Potensi	Pengganjal
Pemerintah Indonesia telah mem-

batalkan pembangunan PLTU batu 
bara hampir 9 GW tahun ini. Namun, 
capaian itu masih menyimpan celah 
dengan tetap mengeluarkan izin PLTU 
batu bara captive atau pembangkit 
listrik offgrid yang secara eksklusif 
memasok listrik untuk industri.

Hal tersebut diungkapkan Manajer 
Proyek Global Energy Monitor's Flora 
Champenois .  Lewat keterangan 
resminya, Flora khawatir kondisi itu 
akan menggerus dana transisi energi 
sebesar US$20 miliar dari skema Just 
Energy Transition Partnerships 
(JETP).

Merujuk pada survei tahunan 

Global Energy Monitor's, Pemerintah 
Indonesia mengizinkan pengecualian 
untuk pembangkit listrik captive 
dengan mengacu pada Perpres Nomor 
112 Tahun 2022 tentang Percepatan 
Pengembangan Energi Terbarukan 
untuk Penyediaan Tenaga Listrik.

Selain itu, laporan tersebut juga 
menunjukkan Indonesia  masih 
memiliki 18,8 GW PLTU baru bara yang 
tengah dibangun, melebihi negara-
negara lain kecuali China dan India. 
Bahkan, sekitar 7 GW PLTU batu bara 
j u ga  s e d a n g  d a l a m  t a h a p  p ra -
konstruksi. 

Sekitar 13 GW atau 58% dari total 
kapasitas yang sedang dibangun 
maupun dalam tahap prakonstruksi 
merupakan PLTU batu bara captive 
untuk industri pemrosesan nikel dan 
kobalt.

"Sekitar 58% kapasitas yang 
sedang dibangun dan prakonstruksi 
itu untuk industri yang dikecualikan di 
bawah JETP. Artinya, negara tersebut 
mungkin masih jauh dari penghentian 
PLTU Batu bara," ucap Flora.

Flora menambahkan, pendekatan 
kebijakan transformasi hijau di Jepang 
dalam rangka menekan emisi bisa 
menjadi bumerang. Pasalnya, proposal 
yang diajukan ialah PLTU batu bara 
bersama dengan bahan bakar lain 
seperti amonia dapat meningkatkan 
emisi untuk jangka panjang. Tak hanya 
di Jepang, seluruh kawasan Asia 
Tenggara juga akan mendapat dampak 
dari praktik itu.

Teknologi yang belum teruji, 
sambungnya, akan membuat Vietnam, 
Filipina, maupun Indonesia semakin 
sulit atau bahkan tidak memungkin-
kan untuk memenuhi target iklim. 
Realita itu akan menjadi beban ke-
uangan ke depannya."Tidak ada ruang 
untuk tenaga batu bara atau mem-
perpanjang umur pembangkit, yang 
ada hanyalah dunia perlu meng-
hentikan 117 GW (PLTU batubara) 
setiap tahunnya," tegas dia. (wid,rls, 
kum,val/dya)

KAPASITAS PLTU BATU BARA 
DI NEGARA G20 (2021)*

Tiongkok India AS Indonesia Jepang Afrika Selatan Rusia Korsel Jerman Turki

1.400

Sumber	:	Databoks

Presiden	Jokowi	dalam	sambutannya	ketika	menghadiri	upacara	pembukaan	Hannover	
Messe	2023,	di	Hannover	Congress	Centrum,	Hannover,	Jerman,	Minggu	(16/04/2023).	(dok.Setpres)
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Soal Target Penutupan Seluruh PLTU

267 231

63 56 51 42 41 38 32

*kapasitas	PLTU	yang	sudah	beroperasi	dan	dalam	tahap	konstruksi
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DPR-Menag Satu Suara: Pemda Harus
 Izinkan Muhammadiyah Salat Id di Lapangan

3

JAKARTA	-	Pelaksanaan Salat Idul Fitri 
(Salat Id) tahun ini memicu kegaduhan 
di masyarakat karena berbeda antara 
Muhammadiyah yang menetapkan 21 
A p r i l ,  d e n g a n  p e m e r i n t a h 
diperkirakan 22 April. Dikabarkan, 
Pemkot Pekalongan dan Sukabumi tak 
mengizinkan penggunaan lapangan 
oleh pengurus Muhammadiyah untuk 
Salat Id pada Jumat (21/4/2023). 
Alasannya, karena Kemenag belum 
menetapkan tanggal Idul Fitri.

Wakil Ketua Komisi VIII DPR RI Ace 
Hasan Syadzily menyebut semestinya 
tak boleh ada penolakan itu. "Seharus-
nya Pemda tidak boleh menolak izin 
salat Idul Fitri yang diselenggarakan 
Muhammadiyah yang akan merayakan 
21 April 2023," kata Ace saat dimintai 
konfirmasi, Senin (17/4/2023).

Ac e  m e n ga t a ka n  p e rb e d a a n 
penerapan Idul Fitri tak boleh disikapi 
secara berlebihan. Padahal, menurut 
Ace, perbedaan penerapan 1 Syawal 
itu kerap dialami oleh masyarakat 
Indonesia.

"Perbedaan penetapan Idul Fitri 
yang kemungkinan berbeda, tidak 
boleh disikapi secara berlebihan. Kita 
sudah memiliki pengalaman soal 
perbedaan penetapan 1 Syawal itu," 
ucap Ketua DPP Partai Golkar ini.

Ace meminta pemerintah daerah 
mengizinkan warga Muhammadiyah 
m e nye l e n g g a ra k a n  s a l a t  I d  d i 
Lapangan Mataram. Menurutnya, tak 
boleh ada perbedaan terkait penye-
lenggaraan ibadah."Pemda harus 
mengizinkan warga Muhammadiyah 
yang akan menyelenggarakan salat 
Idul Fitri di lapangan atau di masjid," 
imbuhnya.

Hal senada diungkapkan Menteri 
Agama Yaqut Cholil Qoumas. Gus 
Yaqut mengimbau pemerintah daerah 
( Pe m da )  u n t u k  m e n ga ko m o di r 
permohonan izin penggunaan fasilitas 
umum di wilayah kerjanya untuk 
kegiatan keagamaan, termasuk untuk 
SalatIdul Fitri.Dilansir dari laman 
resmi Kemenag, Senin (17/4/2023) 
hal ini disampaikan Menag Yaqut 
seiring beredarnya isu kurang sedap 
yang menyangkut izin penggunaan 
fasilitas umum di tingkat daerah.

"Saya menghimbau kepada se-
luruh umat Islam untuk menghormati 
perbedaan pendapat hukum. Apabila 
di  kalangan masyarakat terjadi 
perbedaan penyelenggaraan Salat'Idul 
F i t r i ,  h e n d a k nya  h a l  t e r s e b u t 
direspons dan disikapi secara bijak, 
dengan saling menghormati pilihan 
pendapat keagamaan masing-masing 
individu," pesan Menag di Rembang, 
Minggu (16/4/2023).

Tak hanya itu, Menag juga meminta 
seluruh pimpinan daerah agar bisa 
mengakomodir izin penggunaan 
fasilitas umum oleh masyarakat yang 
tujuannya untuk kegiatan keagamaan. 
"Saya juga menghimbau kepada 
seluruh pemimpin daerah agar dapat 
mengakomodir permohonan izin 
fasilitas umum di wilayah kerjanya 
untuk penggunaan kegiatan ke-
agamaan selama tidak melanggar 
ketentuan perundang-undangan," 

sambung Gus Men.
Kepada seluruh pemimpin daerah, 

Menag juga meminta agar mereka 
dapat mengabulkan permohonan 
fasilitas umum untuk penyeleng-
garaan SalatId, sekalipun pelaksanaan- 
nya berbeda dengan hasil sidang isbat 
yang diputuskan Pemerintah. Menurut 
Menag, hal ini penting untuk dilakukan 
dalam rangka merayakan perbedaan 
dengan cara arif dan bijaksana.

"Saya mengapresiasi Wali Kota 
Pekalongan yang telah memfasilitasi 
Ta'mir Masjid Al Hikmah untuk dapat 
menggunakan fasilitas umum yang 
la in  dalam pelaksanaan shalat 
'Idulfitri yang akan diselenggarakan 
pada 21 Apri l  2023.  Sehingga , 
masyarakat yang akan melaksanakan 
Salat Idulfitri pada 21 April 2023 tetap 
dapat terfasilitasi," sambungnya.

Menag mengajak seluruh pihak 
untuk senantiasa menjadikan sikap 
t o l e ra n s i  t e r h a d a p  p e r b e d a a n 
pendapat sebagai ruh dan spirit dalam 
kehidupan keberagamaan sehari-hari. 
Hal inilah yang menurut Gus Men 
sebagai wujud Gerakan Moderasi 
B e r a g a m a  y a n g  d i c a n a n g k a n 
Pemerintah Indonesia.

Putri sulung Presiden Indonesia 
ke-4 Abdurrahman Wahid (Gus Dur), 
Alissa Qotrunnada Munawaroh Wahid 
menyayangkan kabar soal daerah yang 
t a k  m e n g e l u a r k a n  i z i n  b a g i 
Muhammadiyah untuk salat id di 
lapangan. Alissa menegaskan bahwa 
daerah tak memiliki otonomi untuk 
mengatur urusan agama.

"Waduuuh. Harusnya hal seperti 
ini tidak terjadi. Adalah hak warga 
Muhammadiyah, NU, Persis, Aboge 
dan lain-lain untuk beribadah pada 
waktu yang mereka yakini. Semoga 
Pak Menteri @kemendagri dapat 
segera mengingatkan para kepala 
daerah. Urusan agama tidak masuk 
otonomi daerah lho," kata Alissa dalam 
cuitannya, Senin (17/4/2023).

Dia juga menjawab pertanyaan 
seorang warganet yang menuding 
warga Muhammadiyah salat id lebih 
dulu tak menghormati yang masih 
berpuasa. Alissa mengingatkan bahwa 
respek itu perlu proaktif."Respek itu 
proaktif. Dari kita ke luar. Respek 
bukan hal yang bisa dituntut untuk 
dilakukan orang lain kepada kita. 
Tidak penting mengurusi sikap teman-
teman Muhammadiyah, tapi mari kita 
urus apakah kita mampu meng-
hormati hak mereka," ungkapnya

Sebut	Narasi	di	Medsos	Keliru
Kepala daerah Pekalongan dan 

Sukabumi pun sudah buka suara.Wali 
Kota Pekalongan Afzan Arslan Djunaid 
menyebut kabar tersebut ramai akibat 
narasi yang keliru di media sosial. 
Pihaknya mengaku telah memberikan 
izin terkait salah Id yang akan digelar 
Muhammadiyah.

"Ini sebetulnya kemarin yang 
menjadikan ramai, viral, itu karena 
judul narasi di socmed yang salah 
awalnya. Jadi narasi judulnya itu 
adalah 'Pemerintah atau Wali Kota 
tidak mengizinkan Muhammadiyah 

untuk salat Id'. Tetapi penjabarannya 
bukan seperti itu," ujar Afzan, Senin 
(17/4/2023).Afzan mengaku sudah 
memfasilitasi sejumlah lokasi yang 
akan digunakan untuk salat Id. Dia 
menyebut ada 14 titik yang sudah 
diberi izin.

S e m e n t a r a  i t u ,  W a l i  K o t a 
S u k a b u m i  Ac h m a d  Fa h m i  j u ga 
membantah narasi soal penolakan izin 
tersebut di daerahnya.Rencananya, 
salat sunnah itu akan dilaksanakan 
pada 21 April 2023 mendatang. 
Setelah isu tersebut muncul diper-
mukaan, Pemerintah Kota Sukabumi 
langsung mengadakan pertemuan dengan 
Pimpinan Dewan Muhammadiyah. 
Pertemuan dilaku-kan di Balai Kota 
Sukabumi secara tertutup.

"Kita agak kaget sebenarnya 
dengan berita yang menjadi viral dan 
menjadi liar informasinya tidak sesuai 
dengan fakta yang terjadi," kata Wali 
Kota Sukabumi Achmad Fahmi , Senin 
(17/4/2023).

D i a  m e n j e l a s k a n  k r o n o l o g i 
perizinan ini. Awalnya, PDM berkirim 
s u r a t  p e r m o h o n a n  i z i n  u n t u k 

melaksanakan salat Idul Fitri di 
Lapang Merdeka. Tak lama kemudian, 
surat itu dibalas oleh Pemda sesuai 
dengan surat yang tersebar di media 
sosial.

Terkait hal ini, Ketua Umum PP 
Muhammadiyah Haedar  Nashir 
mengatakan penggunaan fasilitas 
negara untuk salat Id dua kali di dua 
hari yang berbeda tidak berarti 
membatalkan salah satu di antara 
keduanya. Justru, kata Haedar, fasilitas 
t e r s e b u t  b a k a l  m e n d a p a t k a n 
keberkahan yang berlipat.

"Apakah kalau hari ini digunakan, 
yang esok menyelenggarakan yang 
besok itu tidak sah? Nggak. Jadi kalau 
sekarang dipakai misalkan di depan 
kantor gubernur itu, besok juga 
dipakai eh berkahnya dua kali Pak 
Ganjar," kata Haedar dalam acara 
Pengukuhan Pimpinan Wilayah 
Muhammadiyah dan Aisyiyah Jawa 
Tengah di  akun YouTube tvMU 
Channel  sepert i  dikutip ,  Senin 
(17/4/2023). Hadir Gubernur Jawa 
Tengah Ganjar Pranowo dalam acara 
itu.(wid,rls,kum,mer/dya)

“Saya mengimbau kepada seluruh umat Islam untuk menghormati perbedaan pendapat hukum. 
Apabila di kalangan masyarakat terjadi perbedaan penyelenggaraan sholat 'Idul Fitri, 
hendaknya hal tersebut direspons dan disikapi secara bijak, dengan saling menghormati pilihan 
pendapat keagamaan masing-masing individu." 

YAQUT CHOLIL QOUMAS
Menteri	Agama

KATA MEREKA TENTANG 
LARANGAN MUHAMMADIYAH 
SALAT ID DI LAPANGAN

"Perbedaan penetapan Idul Fitri yang kemungkinan berbeda, tidak boleh disikapi secara 
berlebihan. Kita sudah memiliki pengalaman soal perbedaan penetapan 1 Syawal itu." 

ACE HASAN SYADZILY 
Wakil	Ketua	Komisi	VIII	DPR	RI	

"Apakah kalau hari ini digunakan, yang esok menyelenggarakan yang besok itu tidak sah? 
Nggak. Jadi kalau sekarang dipakai misalkan di depan kantor gubernur itu, besok juga dipakai 
eh berkahnya dua kali Pak Ganjar." 

HAEDAR NASHIR 
Ketua	Umum	PP	Muhammadiyah

"Waduuuh. Harusnya hal seperti ini tidak terjadi. Adalah hak warga Muhammadiyah, NU, Persis, 
Aboge dan lain-lain untuk beribadah pada waktu yang mereka yakini. Semoga Pak Menteri 
@kemendagri dapat segera mengingatkan para kepala daerah. Urusan agama tidak masuk 
otonomi daerah lho." 

ALISSA WAHID 

"Ini sebetulnya kemarin yang menjadikan ramai, viral, itu karena judul narasi di socmed yang 
salah awalnya. Jadi narasi judulnya itu adalah 'Pemerintah atau Wali Kota tidak mengizinkan 
Muhammadiyah untuk salat Id'. Tetapi penjabarannya bukan seperti itu. Ada 14 titik yang 
sudah diberi izin." 

AFZAN ARSLAN DJUNAID 
Wali	Kota	Pekalongan

“Kita agak kaget sebenarnya dengan berita yang menjadi viral dan menjadi liar informasinya 
tidak sesuai dengan fakta yang terjadi."

ACHMAD FAHMI
Wali	Kota	Sukabumi
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Tol Ngawi-Madiun kilometer (KM) 586
------------------------------------------------
Tol Madiun-Kertosono KM 637-638
------------------------------------------------
Tol Kertosono-Mojokerto KM 683-698
------------------------------------------------
Tol Mojokerto-Warugunung KM 714-720
------------------------------------------------
Tol Gempol-Pasuruan KM 820-825
------------------------------------------------
Tol Waru-Manyar KM 7200
------------------------------------------------
Tol Waru-Pandaan KM 12/A sampai
15/A dan KM 15/B.

7 TITIK RAWAN KECELAKAAN 
DI RUAS TOL DI JATIM
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Gudang Misterius Digerebek, 
Kemendag Temukan Pabrik Pelumas Palsu

TANGERANG-Wakil Menteri Per-
dagangan Jerry Sambuaga ditemani 
Eks Ketua KPK yang kini menjadi ASN 
Polri Novel Baswedan menggerebek 
gudang misterius di Gang Ambon Blok 
C Kelurahan Nerogtog, Kecamatan 
Pinang, Kota Tangerang, Banten, Senin 
(17/4/2023). Adapun hasil temuan-
nya berupa 3 gudang produksi dan 
tempat penyimpanan beserta mesin, 
bungkus kemasan, dan hasil produksi 
pelumas palsu alias ilegal. 

"Kacau, kacau banget ini," ungkap 
Jerry saat melakukan peninjauan di 
dalam gudang tempat penyimpanan 
pelumas-pelumas palsu tersebut.Jerry 
pun melihat-lihat serta memegang 
produk pelumas ilegal. Ternyata 
menurut dia secara kasat mata hampir 
sama dengan yang produk asli."Ini 
hampir sama persis, sampai tak bisa 
dibedakan (secara kasat mata)," lanjut 
dia.

Jerry menyebut tindak kriminal 
pemalsuan pelumas palsu atau ilegal 
ini sudah berlangsung sejak 3 tahun 
yang lalu. Adapun nilai kerugian atas 
tindak kriminal ini, kata Jerry, adalah 
sebesar Rp 16,5 miliar."Ini sudah 
beroperasi dari 3 tahun yang lalu," 
ujarnya.

Jerry menyebut temuan dan 
laporan awal dari terungkapnya 
tindak kriminal pemalsuan produk 
pelumas palsu atau ilegal ini berawal 
dari aduan masyarakat."Temuan dan 
laporan awalnya dari masyarakat. Ini 

m e l a n g g a r  u n d a n g - u n d a n g 
konsumen. Ini tidak boleh karena 
merek-merek yang  seharusnya 
diproduksi oleh produsen (legal) tapi 
malah dipalsukan oleh oknum," 
sebutnya.

Dia mengatakan, tindak kriminal 
pemalsuan ini terbukti tidak memiliki 
jaminan Standar Nasional Indonesia 
(SNI), dan tidak ada Nomor Pen-
daftaran Barang (NPB), di mana hal itu 
tentu saja melanggar undang-undang 
konsumen. Sebab, lanjutnya, hanya 
produsen yang berizin yang boleh 
memproduksi pelumas siap pakai.

"Ini melanggar undang-undang 
konsumen dan juga tentunya tidak 
sesuai dengan apa yang seharusnya 
dilakukan. Yang paling penting adalah 
ini juga tidak boleh karena merek-
merek yang seharusnya diproduksi 
tapi diperdagangan oleh oknum yang 
melanggar hukum ketentuan yang 
ada," terangnya.

Sementara itu potensi pelanggaran 
ini dapat dikenakan sanksi pidana 
berdasarkan pasal 62 ayat (1) dengan 
pidana penjara paling lama lima tahun 
atau pidana denda paling banyak Rp 2 
miliar serta Undang-Undang Nomor 7 
Tahun 2014 Pasal 113 dengan pidana 
penjara paling lama lima tahun 
dan/atau pidana denda paling banyak 
Rp5 miliar.

Adapun dari hasil temuan di 
gudang tersebut, telah disita sebanyak 
1.153 drum dan 196.734 botol oli 

b e k a s ,  y a n g  n i l a i 
kerugiannya mencapai 
R p  1 6 , 5  m i l i a r . 
"Tentunya ini menjadi 
salah satu konsen kami, 
t i d a k  h a n y a  d a r i 
Kemendag tetapi juga 
dari teman-teman lintas 
KL bersama dari ESDM, 
dari Kejaksaan, dari 
kepolisian dan teman-
teman yang lain untuk 
memastikan sekali lagi 
sebuah perdagangan itu 
harus sesuai dengan 
k e t e n t u a n  h u k u m ," 
ujarnya.

Terpisah, Direktur 
Pengawasan Barang 
Beredar dan Jasa Ke-
m e n d a g  K h a k i m 
Kudiarto mengatakan pihaknya akan 
m e m a n g g i l  j u g a  p e m a n g k u 
kepentingan dari pemegang merek 
y a n g  d i p a l s u k a n ,  u n t u k  b i s a 
memastikan produk dari merek-
m e r e k  y a n g  d i p r o d u k s i  d a n 
d i p e r d a g a n g k a n ." K a m i  s u d a h 
memanggil pemegang merk ini untuk 
memastikan apa merek-merek ini 
diproduksi atau diperdagangkan 
produsen tersebut. Mereka menyata-
kan tidak. Secara detail dan teknis 
mereka yang tahu," ujarnya.

Adapun untuk harganya, Khakim 
menyebut, harga pelumas atau oli 
palsu dibanderol 1/3 lebih murah 

dibandingkan dengan harga dari 
produk aslinya."Informasi  awal 
hampir 1/3 lebih murah. Jadi ke 
distributornya 1/3. Mungkin masuk ke 
konsumen sama. Kita minta kepada 
pelaku usaha untuk memberi ke-
mudahaan kepada konsumen untuk 
ciri-ciri produk asli yang mereka 
produksi," lanjutnya.

Adapun dampak dari pemakaian 
pelumas atau oli palsu ini, kata 
Khakim, kendaraan bisa cepat rusak. 
"Bisa cepet rusak. Pastinya pengujian 
lab akan membuktikan produk ter-
sebut secara kualitas memenuhi apa 
enggak. Kita masih dalam pengujian," 
ujarnya.(wid,rls,kum,mer/dya)

Wakil	Menteri	Kementerian	Perdagangan,	Jerry	Sambuaga	
memberikan	keterangan	pers	di	TKP	gudang	penyimpanan	minyak	pelumas	

ilegal	di	Tangerang,	Banten,	Senin	(17/4/2023).(istimewa

Mudik Lebaran, Waspadai 7 Tol di Jatim 
yang Rawan Kecelakaan 

SURABAYA-Ditlantas Polda Jatim 
men-catat ada tujuh titik ruas jalan tol 
di Jatim yang rawan kecelakaan dan 
harus diperhatikan saat  mudik 
lebaran 2023. Pemetaan itu didapat 
berdasarkan hasi l  anal isis  dan 
evaluasi kejadian kecelakaan pada 
periode 2021 dan 2022.

"“Memang itu  ada beberapa 
penggal jalan yang kita tetapkan 
sebagai titik rawan kecelakaan selama 
ini. Dari total 72 titik rawan ke-

celakaan, tujuh di antaranya 
b e ra d a  d i  J a l a n  To l ,”  ka t a 
Dirlantas Polda Jatim, Kombes 
Muhammad Taslim Chairuddin 
k e p a d a  w a r t a w a n ,  S e n i n 
(17/4/2023).

Sebagai antisipasi, Ditlantas 
Polda Jat im berkoordinasi 
dengan PT Jasa Marga untuk 
menambah speed trap atau 
penghambat kecepatan di tujuh 
titik rawan kecelakaan itu.Selain 
itu, mereka menambah sejumlah 
rambu-rambu lalu lintas serta 
menyiapkan 25 rest area untuk 
para pengendara beristirahat.

“Ini penting karena Jatim 
berada di  ujung perjalanan 
sehingga pengendara biasanya 

berada di titik lelah,” jelasnya.
Lebih lanjut, Taslim mengimbau 

ke p a d a  p a ra  p e n g e n d a ra  a t a u 
pemudik untuk menjaga kondisi dan 
memperhatikan kendaraan. Terlebih, 
diprediksi ada sekitar 23 juta pemudik 
yang masuk ke wilayah Jatim pada 
lebaran Idul Fitri 1444 H."Ini di tahun 
2023 ada peningkatan arus sampai 30 
persen, maka kalau semakin tinggi 
mobilitas di lapangan maka potensi 

kecelakaan lebih tinggi," tuturnya.
Sebelumnya saat  apel  Gelar 

Pasukan Operasi Ketupat Tahun 2023 
yang digelar di Halaman Makodam V 
Brawijaya, Surabaya, Senin (17/4/2023), 
Gubernur Jawa Timur Khofifah Indar 
Parawansa menegas-kan bahwa 
Kemenhub RI telah mem-perkirakan 
potensi peningkatan per-gerakan 
masyarakat. Jika tahun lalu pergerakan 
masyarakat mencapai 85,5 juta orang, 
di tahun 2023  di-prediksi jumlahnya 
meningkat men-jadi 123,8 juta orang 
atau meningkat 44,8%. 

Dijelaskannya, bahwa Operasi 
Ketupat tahun ini melibatkan 148.261 
personel gabungan yang terdiri dari 
TNI-Polri, Kementerian terkait, BNPB, 
BMKG, Basarnas, Pertamina, Jasa 
Raharja, Jasa Marga, Satpol PP, Dinas 
Perhubungan, Dinas Kesehatan, 
Pramuka dan Mitra Kamtibmas 
lainnya. 

"Seluruh, para personel tersebut 
nantinya akan menempati 2.787 Pos 
Pengamanan," tandasnya.  

Demi kelancaran arus mudik dan 
balik ,  maka Gubernur Khofifah 
menegas-kan bahwa akan dilakukan 

pem-batasan operasional angkutan 
barang. Meski begitu akan ada klasifikasi 
tertentu angkutan yang masih di-
izinkan beroperasi, seperti kendaraan 
pengangkut BBM, hantaran uang, 
hewan ternak, pupuk dan bapokting.  
(lutfi, rls,ist/dya)

Gubernur	Jawa	Timur	Khofifah	Indar	Parawansa	memimpin	apel	
Gelar	Pasukan	Operasi	Ketupat	Tahun	2023	yang	digelar	di	Halaman	
Makodam	V	Brawijaya,	Surabaya,	Senin	(17/4/2023).	(ROhumas)



ke sidang Kode Etik Profesi Polri 
(KEPP). Namun, sambung Sugeng, 
Teguh Triwantoro dicopot dari 
jabatannya di tengah proses tersebut.

"Pencopotan Kombes Teguh 
Triwantoro dilakukan oleh Kapolda 
Kaltara Irjen Daniel Aditya Jaya 
melalui surat perintah bernomor 
Sprin/522/IV/2023 tertanggal 10 
April 2023. Kombes Teguh dimutasi 
sebagai pamen Polda Kaltara, dan 
jabatan Kabidpropam Polda Kaltara 
ditempati oleh AKBP Febryanto 
Siagian," tutur Sugeng.

"Pencopotan terhadap polisinya 
polisi di Polda Kaltara ini sangat 
janggal. Apalagi dikaitkan dengan 
kasus hilangnya barang bukti BBM 
ilegal yang ditangani oleh Direktorat 
Krimsus Polda Kaltara sejak April 
2022. Karena berdasarkan informasi, 
masalah berkurangnya barang bukti 
BBM ilegal jenis Pertalite dan solar 
t e r s e b u t  s u d a h  d i p r o s e s  o l e h 
B i d p r o p a m  Po l d a  K a l t a ra  d a n 
pencurinya sudah diusulkan diproses 
kode etik dan pidana," terang Sugeng.

Dia juga meminta agar Irjen Daniel 
d i p e r i k s a  s o a l  l a t a r  b e l a k a n g 
pencopotan Teguh Triwantoro. Dia 
menekankan, Jenderal Sigit juga harus 
menjamin penanganan internal 
terhadap Kasat Reskrim Polres 
Bulungan Iptu MK dituntaskan 
dilakukan Propam Polda Kaltara.

"Dengan begitu, bersih-bersih 
Kapolri  Jenderal Sigit  terhadap 
oknum-oknum yang menyimpang di 
institusi Polri terus berjalan sehingga 
gerbong yang ada benar-benar diisi 
oleh sumber daya manusia yang 
kredibel dan profesional. Akibatnya, 
kepercayaan masyarakat terhadap 
Polri terus meningkat," pungkas 
Sugeng.

H a l  s e n a d a  d i u n g k a p k a n 
Ko m i s i o n e r  Ko m i s i  Ke p o l i s i a n 
Nasional (Kompolnas),  Poengky 

Indarti. Poengky menyebut 
peristiwa itu mencoreng dan 
memalukan nama institusi 
P o l r i .  " P e n y i d i k  h a r u s 
bertanggung jawab terhadap 
h i l a n g nya  b a ra n g  b u k t i 
tersebut," ujar Poengky dalam 
k e t e r a n g a n n y a ,  S e n i n 
(17/4/2023).

Menurut Poengky, barang 
bukti seharusnya mendapat 
penjagaan dan pengawasan 
dari penyidik yang menangani 
perkara tersebut. Oleh karena 
itu, ia merasa heran barang 
bukti BBM dengan jumlah 
puluhan ton menghilang. 

Poengky meminta kepada 
Inspektorat  Pengawasan 
Umum Polri (Itwasum) Polri 
untuk segera turun tangan 
melakukan audit terhadap 
kasus ini di Polda Kaltara. 
"Sebagai pengawas fungsional 
P o l r i ,  K o m p o l n a s  a k a n 
melakukan klarifikasi kasus 
ini," kata Poengky.

Penjelasan	versi	Polda	
Kaltara

Sebelumnya, Kepolisian Daerah 
Kalimantan Utara memberhentikan 
sementara Kepala Bidang Propam 
Polda Kaltara Komisaris Besar Polisi 
Teguh Triwantoro karena tidak 
memeriksa kasus barang bukti BBM 
ilegal yang tengah diusut pada April 
2023.

“Pemberhentian ini terkait kasus 
pelanggaran tidak melaksanakan 
perintah Kapolda Kaltara untuk 
melakukan pemeriksaan hilangnya 
Barang Bukti BBM ilegal yg ditangani 
mereka sekitar bulan April 2022,” kata 
Kepala Bidang Humas Polda Kaltara 
Komisaris Besar Budi Rachmad, Senin 
(17/4/2023).

Pemberhentian ini terkait kasus 
pencurian BBM ilegal yang sudah 

ditangani. Berdasarkan hasil audit 
penyidikan, ternyata masih ada barang 
bukti BBM yang hilang belum dapat 
d i p e r t a n g g u n g j a w a b k a n  o l e h 
penyidik saat gelar perkara di ruangan 
Kapolda Kaltara Inspektur Jenderal 
Daniel Adityajaya.

Ia mengatakan pemberhentian 
sementara Teguh Triwantoro sudah 
sesuai prosedur yang diatur dalam 
Perkap Nomor 15 Tahun 2015 tentang 
Tata cara Pemberhentian Sementara 
dari Jabatan Dinas Kepolisian Negara 
Republik Indonesia, sebagaimana 
diatur dalam pasal 4 ayat 2 “anggota 
Polri dapat diberhentikan sementara 
dari jabatan dinas dalam hal Tindakan 
yang bersangkutan berdampak negative 
terhadap: (a) keamanan dan ketertiban 
masyarakat; (b) keluhuran harkat dan 
martabat  institusi  serta profe-
sionalisme polri”. “Sehingga dengan 
mempertimbangkan keadaan saat itu, 
kemudian Kapolda Kaltara harus 
segera mengambil keputusan,” ujarnya

Kronologi hilangnya barang bukti 
ini berawal saat Kejaksaan Negeri 
Nunukan menolak berkas perkara 
pengungkapan BBM ilegal. Penolakan 
itu karena jumlah barang bukti yang 
disita Ditreskrimsus Polda Kaltara 
tidak sesuai dengan berita acara 
pemeriksaan (BAP).

Kepala Seksi Barang Bukti dan 
Barang Rampasan (BB-BR) Kejari 
Nunukan, Hartanto menerangkan, 
Polda Kaltara mengungkap 28.068 
liter solar dan 54.254 liter pertalite. 
Namun, jumlah BBM jenis solar 
berkurang dari 28.068 liter menjadi 
6.000 liter."Barang bukti solar dan 
pertalite itu ada di dalam kapal landing 
craft tank (LCT)," ujar Hartanto. 

Ia menjelaskan sebelum tahap II 
atau pelimpahan tersangka dan 
barang bukti, Kejaksaan meminta agar 
jumlah barang bukti diukur ulang. 
Hasilnya, Kajari menemukan penyusutan 
jumlah BBM jenis solar hingga 22.068 
liter atau 22 ton.(wid,rls,ist,kum/dya)
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JAKARTA - Kegaduhan kembali terjadi 
di tubuh Polri. Terbaru, Kapolri 
Jenderal Listyo Sigit Prabowo diminta 
turun tangan soal pencopotan Kombes 
Teguh Triwantoro,Kabid Propam oleh 
Kapolda Kalimantan Utara (Kaltara) 
Irjen Daniel Adityajaya. 

Pencopotan ini terkait kasus 
hilangnya barang bukti BBM ilegal 
yang ditangani  oleh Direktorat 
Krimsus Polda Kaltara sejak April 
2022. Hal ini dinilai janggal, karena 
ka su s  i t u  su da h  di p ro se s  o le h 
B i d p ro p a m  Po l d a  K a l t a ra  d a n 
pencurinya sudah diusulkan diproses 
kode etik dan pidana.

Indonesia Police Watch (IPW) 
meminta Kapolri mengirim Inspek-
torat Pengawasan Umum (Itwasum) 
Polri dan Divisi Propam (Div Propam) 
Polri untuk mendalami alasan di balik 
ke ga d u h a n  i n i .  " K a p o l r i  h a r u s 
menurunkan tim Itwasum Polri dan 
Divpropam Polri untuk memeriksa 
proses dan alasan pencopotan Kabid 
Propam Polda Kaltara Kombes Teguh 
Triwantoro. Pasalnya, pencopotan 
tersebut terkait  pembongkaran 
p e nya l a h g u n a a n  we we n a n g  d i 
internal Polda Kaltara," kata Ketua 
Indonesia Police Watch Sugeng Teguh 
Santoso, dalam keterangan tertulis, 
Senin (17/4/2023).

"Informasi yang diterima Indo-
nesia Police Watch (IPW), Kabid 
Propam Polda Kaltara Kombes Teguh 
Triwantoro sedang melakukan pe-
nanganan kasus internal terhadap 
Kasatreskrim Polres Tarakan Iptu MK. 
S a a t  d i l a ku k a n  g e l a r  p e r k a ra , 
pemeriksaan saksi dan barang bukti 
pada tanggal 30 Maret 2023, terbukti 
Iptu MK telah menerima sejumlah 
uang atas kasus yang ditanganinya," 
lanjut Sugeng.

S u g e n g  m e n g a t a k a n  h a s i l 
penyelidikan dan barang bukti kasus 
diteruskan untuk dinaikkan prosesnya 

Pencopotan Kabid Propam oleh Kapolda 
Kaltara Janggal, Kapolri Didesak Turun Tangan

Kapolda	Kaltara,	Irjen	Pol	Daniel	Adityajaya	saat	meninjau	lokasi	pengungkapan	dugaan	penyalahgunaan	atau	penjualan	
bahan	bakar	minyak	bersubsidi	di	anak	sungai	Sebuku	Kecamatan	Sebuku,	Nunukan,	Rabu	(27/4/2022).	(dok.ant)
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 Pecahkan Rekor Spotify



RAIM  L a o d e  b e r h a s i l  m e ra i h  
kesuksesan di industri musik nasional 
dengan meraih rekor baru untuk lagu 
paling banyak didengarkan selama 24 
jam di Spotify Indonesia.

Kesuksesannya melalui lagu 
‘Komang’ ini juga menjadi kali pertama 
wi layah t imur Indonesia  bisa  
mengalahkan rilisan lagu penyanyi 
papan atas Tanah Air dan luar negeri, 
seperti Tulus dengan lagu ‘Hati-Hati di 
Jalan’ dan Joji ‘Glimpse of Us’

“Saya bahagia sekali melihat lagu 
ini diterima dengan baik oleh para 
pendengar. Ketika lagu ini dirilis pada 
bulan Agustus 2022, saya tidak pernah 
menyangka lagu ini akan menjadi 
viral,” ujar penyanyi muda berusia 28 
tahun asal Wakatobi,  Sulawesi 
Tenggara. 

‘Komang’ masuk ke tangga lagu 
Top 50 Indonesia di Spotify pada 16 
Februari 2022 dengan menempati 
posisi ke-22, dan kemudian berhasil 
mencapai posisi ke-2 pada minggu 
berikutnya. 

Tidak lama berselang, pada 
tanggal 2 Maret 2023, lagu ini berhasil 
menduduki posisi teratas di Top 50 
Indonesia selama empat minggu 
berturut-turut. 

Selain lagu Hati-hati di Jalan yang 
dipopulerkan Tulus, lagu ini bahkan 
b e r h a s i l  m e m e c a h k a n  r e k o r  
sepanjang masa untuk jumlah 
streaming terbanyak dalam satu hari 
dari semua lagu di Spotify Indonesia, 
menyalip lagu ‘Sial’ dari Mahalini 
dengan lebih dari dua juta streaming.

Head of Music Spotify Asia Kossy 
Ng mengatakan Spotify memang telah 
memberikan dukungan yang kuat 
kepada talenta musik lokal di 
Indonesia melalui berbagai inisiatif, 

"Merayakan musik dan artis lokal 
sudah menjadi prioritas utama kami di 
Spotify. Senang sekali rasanya melihat 
artis Indonesia terus merajai tangga 
lagu lokal dan mendobrak lebih 
b a n y a k  b a t a s a n  d a r i p a d a  
sebelumnya," ujarnya. 

Lagu yang diputar hampir 70 juta 
kali di Spotify sejak dirilis pada 17 
Agustus 2022 ini pun menyimpan 
sejumlah fakta unik. 

Pertama, judulnya diambil dari 
nama sang istri, yakni Komang, lahir 
dari sebuah kesederhanaan dan 
merupakan bentuk cinta Raim. 

Kedua, Raim Laode pun men-

dedikasikan lagu ini untuk seluruh 
perempuan di Bali untuk kerja keras 
mereka selama ini. 

Menurutnya, dengan teknologi 
yang semakin maju, kesempatan bagi 
musisi untuk menjadi 'local hero' 
semakin besar, karena mereka dapat 
mengakses pasar global dengan lebih 
mudah dan lebih cepat daripada 
sebelumnya. 

Bahkan, musisi yang mungkin 
sebelumnya tidak memiliki akses ke 
sumber daya atau jaringan di industri 
musik tradisional sekarang memiliki 
kesempatan untuk mendapatkan 
pengakuan dan sukses yang lebih 
besar.

“Platform digital seperti Spotify 
telah membantu musisi di mana pun 
m e r e k a  b e r a d a  u n t u k  d a p a t  
ditemukan dan terhubung dengan 
pendengar di seluruh dunia. Senang 
sekali saya bisa jadi salah satu di 
antaranya,” kata Raim.

Sebagai  informasi ,  sebelum 
‘Komang’, Raim telah berkarya sejak 
tahun 2018 dengan ‘Cemburu’ sebagai 
single perdananya, disusul oleh 
‘Suasana Rumah’ pada 2019 dan ‘Sang 
Badut’ pada 2021.

Profil
Lahir pada 28 April 1994, nama 

Raim Laode mulai dikenal khalayak 
ramai saat dirinya mengikuti ajang 
Stand Up Comedy Academy musim 
kedua (SUCA 2) pada 2016 yang 
diadakan stasiun TV Indosiar. Yup, 
laki-laki asal Sulawesi Tenggara ini 
adalah seorang pelawak tunggal 
alias komika.

Bisa dikatakan, Raim 
Laode bukanlah anak baru 
di dunia stand-up comedy. 
L a k i - l a k i  l u l u s a n  
P e n d i d i k a n  S e j a r a h  
Universitas Haluoleo ini 
telah tergabung dalam 
komunitas Stand Up Indo 
Kendari sejak akhir 
2014. Dirinya juga 
telah banyak open mic 
d i  S u l a w e s i  d a n  
sekitarnya.

R a i m  L a o d e  
memulai karier di 
industri  hiburan 
pada tahun 2014, 
dengan bergabung 
dalam Komunitas 

oleh pemerintah daerah.

Dunia	musik
Meskipun terkenal  sebagai  

komika, Raim Laode sudah cukup lama 
akrab dengan musik;

Raim Laode mengaku telah 
menciptakan lagu pertamanya di kelas 
3 SMA.

Raim kemudian merilis singel 
pertama berjudul "Cemburu" pada 
2018,  disusul  salah satu lagu 
populernya berjudul  "Suasana 
Rumah" di tahun yang sama (berbagai 
sumber)

Stand Up Indo Kendari.
Pada 2016, Raim lalu mengikuti 

kompetisi SUCA 2 di Indosiar. Raim 
berhasil melaju sampai empat besar.

Dalam penampilannya, Raim kerap 
mengangkat tema dari kampung 
halamannya, Wakatobi.

Prestasi  Raim membuatnya 
dijadikan duta Pariwisata Wakatobi 
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KOMANG
Raim Laode
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TEMBAKAU ALTERNATIF 
HASILKAN UAP AIR

Fakultas Kesehatan Gigi Universitas 
Padjadjaran, Amaliya mengatakan 
produk tembakau alternatif layak 
dikedepankan menjadi opsi bagi 
perokok dewasa untuk mendapatkan 
nikotin lantaran telah terbukti secara 
kajian ilmiah memiliki profil risiko 
kesehatan yang lebih rendah.

Dengan fakta tersebut, pemerintah 
seharusnya memaksimalkan produk ini 
untuk menurunkan prevalensi merokok 
sekaligus meningkatkan perbaikan 
kesehatan publik.

Produk tembakau alternatif dapat 
menjadi solusi komplementer dari 
berbagai program dan upaya yang telah 
dijalankan pemerintah selama ini, kata 
dia.

Secara global, jumlah perokok tidak 
mengalami perubahan. Saat ini, hanya 
30 persen dari seluruh negara di dunia 
yang telah berada di jalur yang tepat 
untuk mencapai target pengurangan 
angka perokok dewasa pada 2030 
mendatang yang ditetapkan WHO (Ant)

berbagai senyawa karsinogenik yang 
dapat memicu kanker paru, emfisema, 
atau masalah paru-paru lainnya.

Dari sekitar 7 ribu bahan kimia 
yang ada di dalam asap rokok, 2 ribu di 
antaranya terdapat pada TAR.  

Ahli Toksikologi dan Dosen 
Fakultas Kesehatan Masyarakat 
Universitas Airlangga (UNAIR), dr. 
Shoim Hidayat, menambahkan nikotin 
selama ini dianggap sebagai sumber 
masalah kesehatan pada rokok 
ketimbang TAR.

Padahal, faktanya TAR yang 
merupakan penyebab timbulnya 
berbagai penyakit yang berkaitan 
dengan aktivitas merokok.  

"Jadi, nikotin sama sekali bukan 
karsinogen. Bahan-bahan karsinogen 
adanya di dalam TAR," katanya.  

Sebagai langkah antisipatif, Shoim 
menyarankan perokok dewasa untuk 
berhenti merokok agar mengurangi 
paparan TAR. Jika sulit, perokok 
dewasa dapat beralih ke produk 
tembakau alternatif.  

Produk ini menerapkan sistem 
pemanasan sehingga menghasilkan 
uap air (aerosol). Oleh karena itu, 
profil risikonya jauh lebih rendah 
daripada rokok.  

"Potensi untuk terjadinya penyakit 
akibat bahan kimia sangat ditentukan 
oleh kadarnya. Kalau sangat besar 
maka berpotensi menimbulkan 
penyakit. Jadi, kalau yang masuk itu 
kecil, ya potensinya kecil," kata dia.

Sementara itu, Akademisi dari 

alternatif, seperti produk tembakau 
yang dipanaskan, kantong nikotin, dan 
rokok elektrik memiliki profil risiko 
yang lebih rendah dibandingkan 
rokok.  

Produk ini dapat digunakan bagi 
perokok dewasa sebagai pilihan untuk 
beralih dari kebiasaannya.  

"Karena dia hanya berisi uap air 
dan beberapa essens, dan kedua tidak 
menyebabkan gigi kuning. Ketiga tidak 
menyebabkan orang sekitarnya (jadi) 
perokok pasif," kata dia.

Kandungan dalam rokok seperti 
TAR dapat masuk ke rongga mulut dan 
lapisan terluar gigi, enamel, sehingga 
membuatnya berwarna kekuningan 
atau kecokelatan.  

Lebih lanjut, dr Yahya mengatakan 
nikotin bersifat adiktif atau dapat 
menyebabkan ketergantungan, namun 
nikotin bukan penyebab utama 
penyakit berbahaya terkait kebiasaan 
merokok.  

Pandangan tersebut diperkuat 
penjelasan dari Cancer Research UK, 
o r g a n i s a s i  p e n e l i t i a n  k a n k e r  
independen dari Inggris.

Berdasarkan laman resminya, 
nikotin bukan pemicu utama berbagai 
penyakit berbahaya terkait kebiasaan 
merokok seperti kanker.

Pemicu utama dari penyakit 
berbahaya itu adalah TAR, senyawa 
yang timbul dari proses pembakaran 
pada rokok.  

Mengacu National Cancer Institute 
Amerika Serikat, TAR mengandung 

DOKTER spesialis paru, dr Yahya Sp.P, 
mengatakan produk tembakau 
alternatif berbeda dengan rokok 
konvensional. Tembakau alternatif 
hanya menghasilkan uap air atau 
aerosol.  

"Hal ini dikarenakan produk 
t e r s e b u t  m e n e r a p k a n  s i s t e m  
pemanasan pada suhu yang terkontrol, 
bukan melalui proses pembakaran dan 
tidak menimbulkan asap seperti pada 
rokok," kata dr Yahya.  

Oleh karena itu produk tembakau 
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Digitalisasi untuk Suksesnya 
Keberlanjutan Ramah Lingkungan

DIGITALISASI	 dapat menjadi alat 
untuk mencapai keberlanjutan, 
dengan produk dan layanan yang 
dihasilkan harus melalui proses ramah 
lingkungan, sebagai upaya me-
ngurangi emisi karbon dan ber- 
kontribusi atas terciptanya ekonomi 
hijau, kata salah satu direktur PT 
Schneider Electric Indonesia (SEI) 
Hedi Santoso.

D a l a m  a c a ra  AS EA N  Yo u t h  
Dialogue 2023, Hedi selaku Direktur 
Government Relations and Design 
Firms PT SEI, anak perusahaan dari 
Schneider Electric yang fokus kepada 
transformasi digital manajemen 
energi dan otomasi, mengatakan 
keberlanjutan adalah hal yang sangat 
penting dan menjadi "mata uang" baru 
dalam menjalin kerja sama bisnis 
lintas sektor.

Ia pun seraya menambahkan 

lebih dari 140 delegasi generasi muda 
dari 11 negara anggota ASEAN yang 
berusia 18-30 tahun dan dibuka secara 
resmi oleh Menteri Luar Negeri 
Indonesia, Retno Marsudi dan Menteri 
Pemuda dan Olahraga, Dito Ariotedjo.

Sebagai rangkaian acara dari AYD 
2023, sebanyak 30 delegasi pemuda 
AS E A N  j u g a  t e l a h  m e l a ku k a n  
kunjungan ke kantor Schneider 
Electric Jakarta untuk berdiskusi dan 
bertukar pikiran tentang manajemen 
energi dan otomasi dalam kaitannya 
dengan tema besar Pembangunan 
Digital untuk Tujuan Pembangunan 
Berkelanjutan.

"Kami berharap apa yang telah 
diterapkan dalam bisnis manajemen 
energi dan otomasi Schneider Electric 
selama ini dapat menjadi rekomendasi 
nyata bagi generasi muda ASEAN 
untuk mencapai sustainability/ 
keberlanjutan," kata Cluster President 
Indonesia and Timor Leste Roberto 
Rossi.

Selama ini keberlanjutan dalam 
bidang energi menjadi salah satu 
bagian tujuan dari Tujuan Pem-
bangunan Keberlanjutan/SDG No.13 
yaitu Climate Action/Aksi Iklim.

"Selain itu, Schneider Electric 
Indonesia juga menjalankan program 
Green Heroes for Life (GHFL) untuk me- 
merangi perubahan iklim dan men-
capai keberlanjutan di Indonesia. Program 
ini memasuki tahun kedua dan secara 
aktif melibatkan berbagai pemangku 
kepentingan di seluruh Indonesia," 
kata Roberto menambahkan.

Program ini memberikan peng-
hargaan kepada individu, organisasi, 
dan komunitas yang telah mem-
berikan kontribusi besar terhadap 
pengurangan dampak lingkungan dan 
promosi kberlanjutan.

AYD 2023 yang digelar dari tanggal 
11-13 April adalah ajang untuk 
bertukar pikiran dan merumuskan 
rekomendasi terkait pembangunan 
digital di Asia Tenggara. Rekomendasi 
yang tercetus akan disampaikan 
kepada para pemimpin ASEAN dalam 
KTT ASEAN ke-42 di Labuan Bajo pada 
11 Mei 2023 (Ant)

bahwa strategi atau praktik bisnis 
berkelanjutan bertujuan untuk 
mengurangi dampak negatif dan 
menciptakan dampak atau nilai positif  
terhadap lingkungan untuk saat ini 
dan masa depan.

"Tantangan utama kita dalam 
konteks transformasi platform digital 
adalah bagaimana kita dapat me-
ngurangi emisi karbon sebanyak 
mungkin dan mencapai keberlanjutan," 
kata Hedi.

Oleh  sebab i tu ,  SEI  se la lu  
memprioritaskan untuk menciptakan 
produk yang ramah lingkungan 
sebagai bentuk aksi memerangi 
perubahan iklim dan mencapai 
keberlanjutan melalui beragam 
inovasi praktis dan terukur.

Sebagaimana diketahui, ekonomi 
hijau bertujuan mengurangi beragam 
risiko lingkungan dan kelangkaan 

ekologis, dan bertujuan mencapai 
pembangunan berkelanjutan tanpa 
merusak lingkungan.

Dalam kegiatan diskusi ASEAN 
Youth Dialogue (AYD) 2023, ditekan-
kan juga bahwa pertumbuhan hijau 
tidak terlepas dari strategi pem-
bangunan ekonomi yang memberikan 
pilihan peran ekonomi dan lingkungan 
yang dapat memberikan manfaat atau 
merusak.

Oleh karena itu, perlu ditempuh 
jalan tengah melalui kolaborasi 
berbagai pihak, baik yang sifatnya 
mitigasi (pencegahan) maupun 
adaptasi. Jalan tengah yang disepakati 
harus dijalankan bersama dalam 
bentuk kebijakan-kebijakan yang 
komprehensif.

AYD 2023 yang mengusung tema 
Pembangunan Digital untuk Tujuan 
Pembangunan Berkelanjutan dihadiri 



Manfaat 
dan Efek 
Sampingnya

KOPI 
JAMUR, 
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hari yang biasanya muncul pada kopi 
biasa.

Beberapa jenis jamur paling 
populer yang disajikan dalam kopi 
jamur antara lain chaga, cordyceps, 
lion’s mane, ekor kalkun, reishi, 
phellinus, dan agaricus.

Adapun manfaat yang terkandung 
di dalamnya seperti meningkatkan 
kekebalan tubuh, kesehatan otak, 
kesehatan jantung, dan banyak lagi. 
Namun, penting juga bagi Anda untuk 
berkonsultasi dengan dokter terkait 
kopi jamur yang sesuai dengan kondisi 
kesehatan Anda.

Kopi jamur merupakan kombinasi 
antara jamur obat dengan biji kopi. 
Jamur biasanya dikeringkan dan 
kemudian menjalani proses ekstraksi 
yang nantinya akan membantu 
mengisolasi senyawa.

Kemudian, jamur tersebut di-
tambahkan ke biji kopi biasa yang akan 
menghasilkan campuran bubuk yang 
dapat dicampur dengan cairan, seperti 
susu, dan dapat dinikmati.

Adapun bahan-bahan campuran 

MENIKMATI kopi di pagi hari sudah 
menjadi rutinitas kebanyakan orang. 
Namun, seiring dengan perkem-
bangannya kopi dikemas secara lebih 
sehat yang dapat menjadi alternatif 
bagi orang yang sering minum kopi.

Kopi jamur adalah minuman yang 
terbuat dari jamur adaptogenik dan 
biji kopi. Adaptogen dalam bentuk 
herbal dan akar-akaran serta jamur, 
diklaim dapat membantu tubuh dalam 
mengatasi stres dan mengembalikan 
rasa keseimbangan setelah mengalami 
stres.

Dilansir dari Forbes, meskipun 
mengandung lebih sedikit kafein, kopi 
jamur ini memiliki rasa yang hampir 
mirip dengan kopi pada umumnya.

Menurut Sarah Olszewski, seorang 
ahli diet di Syracuse mengatakan 
bahwa kadar kafein yang berkurang ini 
dapat meningkatkan energi sehingga 
Anda tidak memiliki rasa lelah di sore 

kopi  jamur lainnya yang dapat 
meningkatkan potensi  manfaat 
kesehatan.

Beberapa bahan yang umum 
lainnya seperti kakao, kayu manis, 
kunyit, garam laut, atau minyak MCT.

Selain memiliki kadar kafein yang 
lebih rendah, kopi jamur juga memiliki 
beberapa manfaat bagi kesehatan.

Melansir dari Forbes, berikut 
adalah beberapa manfaat kopi jamur:

 
1.	Dapat	meningkatkan	fungsi	otak

Mary Sabat, seorang ahli diet di 
Georgia mengatakan bahwa kopi 
j a m u r  d a p a t  m e n i n g k a t k a n 
kecerdasan mental, konsentrasi, dan 
fokus. Secara khusus, lion’s mane 
dapat meningkatkan produksi faktor 
pertumbuhan saraf, yang merupakan 
jenis protein yang memainkan peran 
penting dalam perkembangan neuron.

2.	Dapat	memperkuat	
kekebalan	tubuh

Beberapa penelitian menunjukkan 
bahwa adanya senyawa tertentu, 
termasuk protein dan glukan tertentu, 
sejenis karbohidrat dapat meningkat-

k a n  ke ke b a l a n  d a n  m e l awa n 
penyakit dari jamur obat. Adapun 

penelitian in-vitro menyatakan 
bahwa ekstrak jamur ekor 
kalkun dapat meningkat-kan 
aktivitas senyawa pengaktif ke-

kebalan dan anti  inf lamasi 
tertentu di dalam sel.

3.	Dapat	mengurangi	stres
Sebuah studi menemukan 

bahwa pemberian suplemen lion’s 
mane atau surai  singa selama 

d e l a p a n  m i n g g u  t i d a k  h a n y a 
meningkatkan kadar brain-derived 
neurotrophic factor (BDNF) yang 
terlibat dalam fungsi kognitif dan 
e m o s i o n a l  s a j a ,  t e t a p i  j u g a 
memperbaiki gejala kecemasan, 
depresi, dan gangguan tidur pada 
individu yang mengalami obesitas.

4.	Dapat	menjaga	
kesehatan	jantung

Varietas jamur yang terdapat 
dalam kopi jamur dapat memberikan 
manfaat bagi kesehatan jantung. 
Sebagai contoh, jamur reishi dapat 
mengurangi risiko penyakit jantung 
dan mengurangi kerusakan jantung 
d e n g a n  m e n i n g k a t k a n  k a d a r 
kolesterol dan tekanan darah. Adapun 
jenis jamur cordyceps yang ber-
manfaat dalam pengobatan aritmia, 
atau detak jantung yang tidak teratur.

N a m u n ,  s e p e r t i  k o p i  p a d a 
umumnya, kopi jamur pun juga 
memiliki  efek samping apabila 
dikonsumsi dalam jumlah besar. 
Beberapa efek samping yang umum 
terjadi antara lain gemetar, sakit 
kepala, insomnia, kecemasan, pusing, 
dehidrasi, denyut jantung cepat, dan 
ketergantungan.

Hati-hati bagi Anda yang memiliki 
alergi terhadap jamur karena itu 
berarti Anda tidak dapat mengon-
sumsinya. Gejala alergi jamur yang 
akan timbul seperti gatal-gatal, sakit 
perut, muntah, kesulitan bernapas, 
dan nyeri dada. Jika Anda belum 
terdeteksi memiliki alergi dan setelah 
minum kopi jamur mengalami gejala 
tersebut, hentikan penggunaan dan 
ada baiknya untuk konsultasi dengan 
dokter terkait (bisnis)



Mudik	Tiba,	Corona	...	(dari	hal	1)

KEMENTERIAN Kesehatan (Kemenkes) 
melaporkan 5 kasus tambahan Covid-
19 subvarian Omicron XBB 1.16 atau 
yang disebut Arcturus.Dengan kasus 
tambahan tersebut, sampai hari ini, 
total ada 7 kasus subvarian Arcturus di 
Indonesia.

"Kasus baru Arcturus ini menjadi 
tujuh orang, sebelumnya kan cuma 
dua ya," kata Juru Bicara Kemenkes 
Mohammad Syahril dalam konferensi 
pers, Senin (17/4/2023).

Dua kasus awal tersebut, satu ada 
riwayat perjalanan luar negeri dari 
India, sementara satunya lokal. Kedua 
kasus awal subvarian ini sudah di-
nyatakan sembuh.Syahril menyampai-
kan, lima kasus tambahan itu berasal 
dari dua wilayah, yaitu dari Surabaya 
dan Jakarta."Dua dari Surabaya dan 
tiganya ada di Jakarta. Alhamdulillah 
semuanya dalam keadaan gejala yang 
ringan," terangnya.

Lebih lanjut Syahril menyampai-
kan, subvarian baru ini sudah me-
nyebar di berbagai negara. Semuanya 
ditandai dengan subvarian baru, 
Arcturus, yang asal mulanya berawal 
dari  India."Ada 29 negara yang 
melaporkan terjadi kenaikan kasus, 
lima terbesar adalah India, Singapura, 
Brunei Darussalam, Thailand, dan 
Australia," jelasnya.

Di satu sisi, di Indonesia sendiri 
terlihat ada kenaikan kasus dalam satu 
minggu terakhir, angka kasusnya 
mencapai 1.000. Hanya saja angka 
kematian dan rawat masih terkendali. 
"Ada memang kenaikan kasus bahkan 
tanggal 15 April mencapai 1.000," 
ujarnya.

Walaupun ada kenaikan kasus, 
kata dia,  angka kematian tidak 
melebihi batas yang disyaratkan WHO, 
standarnya di bawah 1 per 100 ribu 
penduduk. Sedangkan yang dirawat 
juga di atas 5 per 100 ribu penduduk. 
Artinya parameter ini walaupun ada 
kenaikan ini masih menunjukan 
angka-angka itu masih stabil."Di satu 
sisi ini menjadi catatan kita semua 
sebagaimana peringatan WHO bahwa 
pandemi masih ada dan kemungkinan 
akan terjadi kenaikan kasus karena 
varian baru." pungkasnya.

Di sisi lain, Kemenkes RI melapor-
kan, kasus COVID-19 di Indonesia kini 
masih didominasi oleh varian Corona 
yang sudah merebak sebelumnya, 
salah satunya varian Kraken. Meski 
varian Arcturus diketahui memiliki 
kemampuan penularan yang tinggi, 
varian ini belum dipastikan menjadi 
penyebab kenaikan kasus COVI-19 RI 
kali ini.

Hal itu disampaikan oleh Direktur 
Jenderal Pencegahan dan Pengen-
dalian Penyakit (P2P) Maxi Rein 
Rondonuwu. Dengan kondisi saat ini ia 
menyebut, kasusCOVID-19 di Indo-
nesia masih berada di bawah ambang 
batas aman dari Organisasi Kesehatan 
Dunia (WHO).

"Kalau dilihat trennya itu memang 
sudah ada Arcturus sudah masuk ya. 
Sampai kemarin terdeteksi dua 
(kasus). Yang lain itu masih Kraken 
XBB.1.5. Jadi masih didominasi oleh 
varian yang lama," ungkapnya saat 
ditemui  det ikcom di  Lapangan 
Upacara Kementerian Kesehatan RI, 
Senin (17/4/2023)."Tapi kita harus 
waspadai memang Arcturus itu. 

Karena kan penularannya 1,5 kali 
daripada Kraken," sambung Maxi.

Diketahui, kasus COVID-19 di 
Surabaya memang muncul kembali. 
Jumlahnya pun juga cukup tinggi 
yakni 127 kasus baru per 16 April 
2023. Puluhan penderita di antaranya 
dirawat di rumah sakit (RS).

"Betul 127, sesuai dengan laporan 
rilis ke Provinsi dan Kemenkes RI per 
tanggal 16 April 2023. 47 pasien yang 
rawat inap," kata Kepala Dinkes 
Surabaya Nanik Sukristina, Senin 
(17/4/2023).

U n t u k  k a s u s  C O V I D - 1 9  d i 
Surabaya didominasi  oleh usia 
produktif sebanyak 48,05 persen. 
"Jumlah penderita COVID-19 di Kota 
Surabaya per 17 April 2023 terbanyak 
pada usia 19-45 tahun (48,05%), usia 
>60 tahun (20,45%), dan usia 46-60 
tahun (16,97%)," ujarnya.

Dinkes Surabaya sendiri berupaya 
meningkatkan upaya Tracing, Testing 
dan Treatment (3T) secara konsisten 
dan terintegrasi. Yakni testing secara 
masif terhadap sasaran prioritas yaitu 
suspek, probable, kontak erat dan 
p e l a ku  p e r j a l a n a n  d i  fa s i l i t a s 
pelayanan kesehatan atau puskesmas 
terdekat.

" M e l a k u k a n  t r a c i n g  k a s u s 
konfirmasi COVID-19 beserta kontak 
eratnya secara terintegrasi dalam 
waktu kurang dari 48 jam. Melakukan 
karantina bagi kasus konfirmasi 
beserta kontak eratnya," jelasnya.

Kemudian melaksanakan survei-
lance aktif Pembelajaran Tatap Muka 
(PTM) secara rutin atau berkala. Hal 
ini mengacu pada SK bersama 4 
menteri tahun 2021, yaitu Menteri 
Pendidikan Kebudayaan Riset dan 
Teknologi, Menteri Agama, Menteri 
Kesehatan dan Menteri Dalam Negeri.

Lalu, melaksanakan surveilance 
aktif pada kegiatan perkantoran 
secara rutin Tau berkala. Meng-
optimalkan kegiatan vaksinasi untuk 
seluruh sasaran yang belum tervaksin 
berbasis wilayah melalui kegiatan.

"Pelaksanaan vaksinasi massal di 
tingkat RT, RW, kelurahan, kecamatan. 
Percepatan vaksinasi booster (dosis 
3). Pelaksanaan vaksinasi di beberapa 
sentra vaksin dan vaksin corner mall 
bagi masyarakat umum," jelasnya.

Selain itu, meningkatkan upaya 

Komunikasi, Informasi dan Edukasi 
(KIE), termasuk komunikasi risiko 
atau sosialisasi tentang pencegahan 
dan pengendalian penyebaran COVID-
19."Penerapan protokol kesehatan 
secara disiplin untuk menurunkan 
risiko penularan bagi masyarakat di 
m a s i n g - m a s i n g  w i l a y a h  k e r j a 
puskesmas, serta bekerjasama dengan 
lintas sektor, 3 pilar, kelurahan dan 
kecamatan," pungkasnya.

Berawal	dari	India
Varian Arcturus ternyata muncul 

pertama kali di India pada akhir 
Januari 2023. Varian ini disebut 
memiliki gejala baru yakni mata 
merah dan peningkatan kotoran mata. 
Dilansir Independent, Arcturus yang 
merupakan subvarian dari Omicron 
ini sudah muncul di 22 negara, seperti 
Singapura, AS, Inggris, Australia dan 
India. Per Rabu (12/4/2023), India 
melaporkan 7 ribu lebih kasus baru, 
dengan kasus aktif mencapai 40 ribu. 

Pada April 2023, tampak puncak 
kasus penyebaran Corona berada di 
angka 6.155. Jika dibandingkan 
dengan bulan Maret 2023, kasus 
COVID-19 di India tembus 200 kasus 
per harinya. Artinya, hanya butuh 
waktu sekitar 1 bulan, kasus corona 
tercatat di India melonjak tajam 
sebanyak 30 kali lipat. 

Hal ini juga terjadi pada kasus 
k e m a t i a n  a k i b a t  c o r o n a  y a n g 
meningkat. Pada 21 April 2023, 
kematian meningkat tajam mencapai 
21 orang per harinya. 

Padahal, di sepanjang bulan Maret 
2023, kematian tak lebih dari 10 kasus 
per harinya. Semenjak Arcturus 
menggemparkan India pada kasus 
pertamanya di bulan April, kasus 
harian maupun kematian akibat 
corona didominasi peningkatan dari 
hari ke hari. 

Jika dilihat dari capaian vaksinasi 
di India, dosis pertama saja hingga saat 
ini belum mencapai angka 90 persen 
dari total seluruh masyarakatnya. 
Dosis pertama vaksinasi covid baru 
mencapai 74,4 persen. Kemudian, 
vaksinasi dosis kedua berada di angka 
68,9 persen. Sementara, vaksinasi 
dosis ketiga masih berada di bawah 20 
persen atau lebih tepatnya baru 
mencapai 16,1 persen. 

Ternyata varian corona yang 
asalnya datang dari India tak hanya 
Arcturus saja, tetapi varian Delta dan 
Kappa juga tercatat pertama kali 
d i t e m u k a n  d i  n e g a r a  d e n g a n 
penduduk terbanyak ke-2 di dunia itu. 
Varian Kappa atau juga dikenal 
dengan B.1.617.1 pertama kali 
ditemukan di India pada Desember 
2020. 

Singapura juga tengah diserang 
gelombang COVID-19 sejak satu bulan 
terakhir. Hal ini membuat kasus 
harian COVID-19 meningkat dari 
1.400 menjadi 4.000 kasus sehari 
pada minggu lalu.

Menteri Kesehatan Singapura Ong 
Ye Kung mengatakan sekitar 30 
persen kasus adalah reinfeksi atau 
orang yang terinfeksi ulang. Jumlah ini 
l e b i h  t i n g g i  d a r i  g e l o m b a n g 
sebelumnya yang hanya 20 hingga 25 
persen.Jumlah pasien COVID-19 yang 
dirawat di rumah sakit juga meningkat 
d i b a n d i n g k a n  b u l a n  l a l u .  J i k a 
sebelumnya hanya ada 80 pasien, kini 
meningkat menjadi 220 pasien.

M e s k i  b e g i t u ,  O n g  Ye  Ku n g 
mengatakan kondisi saat ini masih 
jauh di bawah gelombang COVID-19 
sebelumnya. Selama sebulan terakhir, 
pasien COVID-19 yang dirawat di unit 
perawatan intensif pada satu waktu 
masih di kurang dari 10 pasien.

"Apa yang terjadi adalah demon-
strasi yang jelas tentang seberapa jauh 
kita telah berhasil menangani COVID-
19," kata Mr Ong yang dikutip dari 
Channel News Asia."Bahkan selama 
gelombang infeksi COVID-19 seperti 
sekarang, kami terus menjalani hidup 
secara normal, kami tidak disibukkan 
dengan angka infeksi. Seperti inilah 
seharusnya endemisitas," lanjutnya.

Pada kesempatan yang sama, Ong 
juga menanggapi dugaan yang me-
ngaitkan peningkatan kasus infeksi 
COVID-19 di Singapura dengan para 
pelancong yang datang. Ia menegas-
kan bahwa pemahaman itu tidak 
benar.Ong menyebut bahwa virus 
Corona ini akan selalu beredar di 
masyarakat. Kondisi itulah yang 
menyebabkan adanya gelombang 
lokal COVID-19 yang disebabkan 
infeksi ulang dari individu yang ada 
di masyarakat. (wid,rls,kum,ant, 
ist/dya)
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10 NEGARA ASIA DENGAN 
KEMATIAN COVID-19 

TERTINGGI PER 1 JUTA PENDUDUK 
(PER 17/4/2023)

Georgia (1) Armenia (2) Hong Kong (3)
Iran (Republik 

Islam) (4) Libanon (5) Jepang (21) Kuwait (23) Indonesia	(24) Maladewa (25)
Brunei 

Darussalam (26)

4.292

Sumber:	Gugus	Tugas	Percepatan	
Penanganan	Covid-19

2.942

1.774 1.692 1.628

591
587 577 575 505
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Brigjen Endar Terus Melawan, Kini Laporkan 
Pimpinan KPK ke Ombudsman

JAKARTA-Konflik di tubuh Komisi Pem- 
berantasan Korupsi (KPK) soal pem-
berhentian Brigjen Endar Priantoro 
s e b a ga i  D i re k t u r  Pe nye l i d i ka n 
(Dirlidik) KPK memasuki babak baru. 
Kini Endar resmi menyampaikan 
aduan ke Ombudsman RI.

"Hari ini saya datang ke kantor 
Ombudsman tujuan saya ke sini dalam 
rangka membuat laporan pengaduan 
saya selaku warga negara selaku pihak 
yang merasa jadi objek dari perbuatan 
administrasi negara yang tidak sesuai 
menurut saya," kata Endar usai 
menyampaikan laporannya di kantor 
Ombudsman, Kuningan,  Jakarta 
Selatan, Senin (17/4/2023).

Endar menduga ada malaadmini-
strasi dalam surat keputusan pember-
hentian dengan hormat yang telah 
dikeluarkan KPK pada 31 Maret 2023. 
Juga dugaan penyalahgunaan ke-
wenangan dari para pihak terkait di 
lingkungan KPK.Sehingga, ia melapor-
kan pihak yang meneken SK tersebut, 
dalam hal ini Sekjen KPK Cahaya H. 
Harefa. Endar juga melaporkan salah 
satu pimpinan KPK tapi ia enggan 
menyebut spesifik nama yang ber-
sangkutan.

"Ya terlapornya tentunya yang 
menandatangani, kemudian salah satu 
pimpinan.  Saya  enggak nyebut 
sekarang ya. Nanti hasilnya saja," ujar 
dia.Endar percaya Ombudsman RI 
punya kompetensi menangani dan 
memeriksa aduannya itu.

"Kami sudah serahkan seluruh 
dokumen terkait dengan pembuktian 
yang dijadikan objek laporan kami. 
Kemudian tadi kami juga diskusi kecil 
terkait pemenuhan objek materil 
pemenuhan syarat dari pengaduan 
itu," ungkap Endar.

Perwira polisi itu menambahkan, 
bahwa pihaknya sudah menyampai-
kan secara prinsip peristiwa pember-
hentiannya kepada Ombudsman. Juga 
menyampaikan permintaan secara 
khusus kepada Ombudsman me-
nindaklanjuti sesuai kewenangannya.

"Kami tentunya kami meng-
harapkan seandainya terjadi mala-
administrasi sesuai kewenangan dari 
Ombudsman. Kami mengharapkan 
adanya tindak lanjut tentang pem-
batalan SK tersebut," kata Endar."Kami 
percayakan kepada Ombudsman RI 
untuk melakukan proses sesuai 
d e n ga n  ke we n a n ga n  te n t u nya . 
Harapan kami apa yang kami adukan 
bisa terealisasi," pungkasnya.

Belum ada pernyataan dari pihak 
KPK mengenai aduan Brigjen Endar 
ini. Namun, KPK dalam pernyataannya 
menyatakan pemberhentian Endar 
sudah sesuai prosedur.Upaya ke 
O m b u d s m a n  i n i  m e n j a d i  j a l a n 
kesekian yang ditempuh Endar terkait 
pemberhentiannya dari KPK. Ia telah 
mengadukan ke Dewas dan me-
n g i r i m k a n  s u ra t  ke b e ra t a n  ke 
pimpinan KPK.Endar juga telah 
melaporkan Cahaya H. Harefa dan 
Kabiro SDM KPK ke Polda terkait 
dugaan penyalahgunaan wewenang.

Endar Priantoro diberhentikan 
dari KPK dengan alasan masa jabatan 

yang sudah habis per 31 Maret 
2023. Padahal, Kapolri Jenderal 
Listyo Sigit sudah menyampaikan 
surat perpanjangan tugas bagi 
Endar dua hari  sebelum SK 
pemberhentian, 29 Maret 2023. 
Surat Kapolri itu tak digubris. 
Keputusan Firl i  Bahuri  dan 
k a w a n - k a w a n  t e t a p ,  m e m -
berhentikan dengan hormat 
E n d a r.  E n d a r  m e l a k u k a n 
perlawanan. Ia menilai, pem-
berhentiannya tidak memiliki 
dasar hukum. Sebab, Kapolri 
Listyo Sigit  Prabowo sudah 
mengirimkan surat ke pimpinan 
KPK agar masa jabatannya di KPK 
diperpanjang.

Kapolda	Metro	Karyoto	'Diam'
Te r p i s a h ,  K a p o l d a  I r j e n 

Karyoto menutup mulutnya 
dengan jari  telunjuk meng-
isyaratkan 'diam' atau tidak mau 
komentar saat ditanya wartawan 
soal  langkah Brigjen Endar 
Priantoro yang melaporkan Ketua KPK 
Firli Bahuri ke Polda Metro. 

Karyoto memilih diam dengan 
mengisyaratkan jari telunjuk kanan di 
mulutnya. Kemudian, ia pergi menuju 
mobil dan meninggalkan kawasan 
Monas. 

Diberitakan sebelumnya, Kepala 
Polda Metro Jaya Irjen Karyoto enggan 
memberikan pernyataan soal laporan 
Brigjen Endar Priantoro ke Polda 
Metro terkait pemecatan dirinya 
sebagai direktur penye-lidikan KPK.Ia 
merespons atas pertanyaaan wartawan 
soal kasus yang kini tengah ber-
kembang di Komisi Pemberantasan 
Korupsi atau KPK. Kisruh di lembaga 
antirasuah kini telah masuk ke Polda 
Metro Jaya.

“Dan ini adalah jumpa pertama 
saya dengan rekan-rekan wartawan 
secara resmi. Kemarin di belakang 
sudah dan tidak ada pertanyaan yang 
lebih menarik dari pertanyaan tentang 
KPK dan mohon maaf kali ini saya 
tidak akan banyak bicara terkait KPK 
karena saya sudah jadi Kapolda Metro 
Jaya,” kata Karyoto dalam acara 
s i l a t u ra h m i  b e r s a m a  ka l a n ga n 
jurnalis, Rabu (12/4/2023).

Karyoto bersama Endar Priantoro 
adalah personel polisi di KPK yang 
dipulangkan ke Polri oleh Ketua KPK 
Firli Bahuri. Keduanya disebut tidak 
s e p e n d a p a t  d e n g a n  F i r l i  ya n g 
memaksakan agar kasus Formula E 
naik ke tahap penyidikan.

K a r y o t o ,  y a n g  s e b e l u m n y a 
m e n j a b a t  D e p u t i  P e n i n d a k a n , 
kemudian dipromosikan sebagai 
Kapolda Metro menggantikan Irjen 
Fadil Imran. Adapun Endar tetap 
dipertahankan bertugas di KPK 
sebagai direktur penyelidikan.

Dalam kesempatan silaturahmi 
tersebut, Karyoto mempersilakan 
wartawan untuk memberikan apabila 
ada polisi atau anak buahnya yang 
melanggar.“Kalau ada anak buah yang 
melanggar silakan diberitakan, itu 
bukan suatu aib. Kalau di kita ada 

penyakit tentunya penyakit itu harus 
diobati,” ucapnya.

S e b e l u m n ya ,  I r j e n  K a r yo t o 
menyatakan pihaknya akan menelaah 
laporan yang masuk. Apabila laporan 
yang masuk dinilai layak untuk 
diselidiki ,  maka pihaknya akan 
melakukan penyelidikan atas laporan 
yang masuk tersebut.

"Kalau ada pelaporan di sini, itu 
kewajiban kami. Nanti akan menelaah 
ya, laporannya kayak apa. Kita sebagai 
penyidik aparat penegak hukum 
tentunya akan menelaah dulu, kalau 
layak di selidiki, kita selidiki ya untuk 
seterusnya," kata Karyoto.

Kepala Bidang Hubungan Masya-
rakat Polda Metro Jaya Komisaris 
Besar, Trunoyudo Wisnu Andiko 
mengatakan ada 6 laporan yang masuk 
ke Polda Metro terkait kasus yang ada 
di Komisi Pemberantasan Korupsi 
(KPK)

Trunoyudo belum mau mem-
berikan informasi lebih detail soal 
p e r k a r a  a p a  y a n g  d i l a p o r k a n 
masyarakat soal KPK ke Polda Metro 
Jaya.“Terkait laporan tersebut akan 
ditelaah lebih lanjut oleh Polda Metro 
Jaya dan mempelajari peristiwa yang 
dilaporkan serta kaitan pelapor 

dengan peristiwa tersebut,” tuturnya.
Setidaknya sejauh ini ada dua 

pihak yang telah melaporkan kasus di 
KPK ke Polda Metro Jaya.Yang pertama 
a d a l a h  o r g a n i s a s i  M a s ya ra k a t 
Antikorupsi Indonesia (MAKI) yang 
melaporkan dugaan kebocoran 
dokumen KPK ke Polda Metro Jaya. 
Dokumen surat perintah penyelidikan 
dugaan korupsi tunjangan kinerja di 
Kementerian Energi dan Sumber Daya 
Mineral ditemukan di penyidik KPK 
s a a t  m e n g g e l e d a h  k a n t o r 
Kementerian ESDM.

Ko o rd i n a to r  M A K I  B oya m i n 
Saiman melaporkan dua orang yang 
diduga membocorkan dokumen 
tentang pemeriksaan dugaan korupsi 
di Kementerian ESDM. Namun, ia 
enggan mengungkapkan identitas dua 
orang yang dilaporkan ke Polda Metro 
Jaya itu.

S e l a n j u t nya  a d a l a h  l a p o ra n 
Brigadir Jenderal Endar Priantoro 
yang mengadukan Sekretaris Jenderal 
KPK Cahya Hardianto Harefa dan 
Kepala Biro SDM KPK, Zuraida Retno 
Pamungkas.  Endar melaporkan 
keduanya ke Polda Metro Jaya pada 
Selasa,  11 April  2023. (wid,rls, 
tmp,ist/dya)

Brigjen	Pol	Endar	Priantoro	(tengah)	saat	memberikan	keterangan	kepada	awak	media	di	Gedung	
Ombudsman	RI,	Setiabudi,	Jakarta	Selatan,	Senin	(17/4/2023).	(istimewa)

KEPERCAYAAN TERHADAP LEMBAGA 
DALAM PEMBERANTASAN KORUPSI (%)

11KPK

Kejaksaan
Agung

Kepolisian

55 25 3 7

11 54 25 3 7

8 49 33 4 5

Sangat Percaya Cukup Percaya Kurang Percaya Tidak Percaya Sama Kali TT/TJ

Survei	LSI

Survei	Nasional,	31	Maret-4	April	2023


